

Von Bürgerveranstaltung, Lastenrad und kleiner PV

Trotz des Schneechaos am 02.02. durfte die Gemeinde einige Bürgerinnen und Bürger zur öffentlichen Klimaschutzveranstaltung begrüßen. Vielen Dank für Ihre Teilnahme sowie all Ihre vielen wertvollen Beiträge und Ideen rund um den Klimaschutz. Dank gilt auch der Energieagentur Regensburg, welche alle Bürger kompetent zu allen Fragen rund um das energetische Sanieren berät! Für all jene, welche sich Gedanken um den Klimaschutz machen und Ihre Ideen teilen wollen – sprechen Sie mich jederzeit gerne an! Eventuell wird Ihre Idee in nächster Zeit zur Maßnahme und verändert Wenzenbach zum Positiven.



Veranstaltung zur Bürgerbeteiligung am Klimaschutzkonzept am 02.02.2023

FOTO: THERESA UHLEMANN

Die vorgestellten Daten zu den Energiebilanzen zeigen unter anderem zwei Kernaussagen, welche Wenzenbach charakterisieren:

- Der Verkehr hat mit 53% des Energiekonsums den Löwenanteil der Treibhausgasemissionen
- Weitere 36% der Emissionen gehen auf das Konto privater Haushalte

Eine Maßnahme, um den Energiekonsum im Sektor Verkehr zu verkleinern: Das Elektro-Lastenrad. Wie seit ein paar Monaten in der Stadt Regensburg, so wird es ab März 2023 ein Pilotprojekt in Kooperation mit den „Donau Donkeys“ in Wenzenbach geben. Der Klimaschutzbeirat hat sich viele Gedanken gemacht, wo ein solches E-Lastenrad sinnvoll aufzustellen ist. Es braucht einen zentralen, von Zuhause aus gut erreichbaren Standort, ein Transportbedürfnis, wie zum Beispiel der Einkauf beim Nahversorger, und das komfortable Befahren der Fahrradwege. Nach langer Überlegung wird nun am zentralen Parkplatz in Irlbach, neben der Grundschule, das E-Lastenrad bis Anfang März realisiert. Freuen Sie sich auf die praktische, gesunde und klimafreundliche Alternative zum PKW. Probieren Sie es aus! Haben Sie Fragen zur Benutzung des Rades? Ich helfe Ihnen gerne weiter! Sollten die Bürger das E-Lastenrad ausgiebig nutzen, so ist das ein deutliche Zeichen auch für andere Ortsteile!



Lastenrad für Wenzenbach

FOTO: FEINE RÄDER

In Sachen private Haushalte gibt es bereits die ersten im Einsatz befindlichen Plug-In PV Anlagen – gefördert durch die Gemeinde. Bis Mitte Februar gingen bereits über 30 Anträge ein. Damit setzt die Gemeinde Wenzenbach ein richtig gutes Zeichen und zeigt: Die Bürger*innen wollen die Zeitenwende! Familie Lehner sind die Ersten, welche in den Genuss der gemeindlichen Förderung kommen. Ihre Plug-In PV-Anlage arbeitet bereits seit dem 23. Januar auf Hochtouren. Der bisherige Strombezug von ca. 3000 kWh im Jahr wird nun durch das Balkonkraftwerk mit 600 kWh im Jahr bilanziell zu 20% substituiert. Die Gesamtinvestition lag bei rund 820€. In diesem Fall wurde das Kraftwerk auf dem Gartenhäuschen montiert. Herr Bürgermeister Koch und der Klimaschutzmanager Herr Fischer übergeben die die Förderung in Höhe von 150 € persönlich.



Die Gemeinde, vertreten durch Herrn Bürgermeister Koch und Herrn Fischer überreicht die erste Auszahlung für Plug-In-PV an Frau und Herrn Lehner. Die Anlage im Hintergrund passt bequem auf das Gartenhäuschen.

FOTO: ELISABETH SCHIEGL

Mit Ende Februar neigt sich allmählich auch der Winter dem Ende. Mit steigenden Temperaturen gehen auch die Erträge durch PV nach oben und vielleicht ja auch Ihre persönlichen Fahrrad-Kilometer. Tanken Sie Sonne für die Seele und für die Energiewende. Bleiben Sie neugierig.

Frederic Fischer
Frederic Fischer
Klimaschutzmanager
Gemeinde Wenzenbach
93173 Wenzenbach, Hauptstraße 40
Mobil.: 0049 152 03035683
Tel.: 09407 309-137
E-Mail: Frederic.Fischer@Wenzenbach.de

GEFÖRDERT DURCH:

